

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

NUESTRA ACTITUD.

La Iberia dice que nos hemos impuesto la ingrata tarea de probar que el señor Ruiz Zorrilla no viene á España porque no puede. Según el órgano de Sagasta, nuestro partido, al autorizar la permanencia de D. Manuel Ruiz Zorrilla en el extranjero, intenta demostrar, en vano, que aquí no se puede vivir bajo el gobierno fusionista.

Ahora van á ver nuestros lectores como la misma *Iberia* se encarga de triturar su propio argumento, con el siguiente párrafo del mismo suelto:

«El partido democrático-progresista puede exponer pacíficamente sus principios y sus doctrinas, como lo ha hecho el señor Pi y Margall, sin que nadie le haya molestado. Lo que no puede hacer, es excitar á la resistencia á la legalidad, porque no se consiente en ningún país donde las leyes son respetadas y cumplidas, sin hacer diferencias de formas de gobierno.»

Pues ahí verá *La Iberia* cómo demuestra que nuestro amigo y jefe no puede nidebe venir. Justamente porque no puede excitar en España á la resistencia á la legalidad: por eso y nada más que por eso.

¿Se ha creído *La Iberia* que el señor Ruiz Zorrilla es un profeta de la buena nueva, un agitador platónico, un estadista que se entretiene en sacar argumentos contra el orden establecido? ¿Pensaba en esto el señor Sagasta, cuando en noche célebre, en la calle de Panaderos, inflamaba el ánimo de los soldados del 22 de Junio?

No; el señor Ruiz Zorrilla no puede venir á España, por lo que dice *La Iberia*. En España no podría, sin graves riesgos para él y para sus amigos, combatir la legalidad establecida.

¿Le enoja esto á *La Iberia*? ¿Enoja esto á los benévolos de todas las religiones y colores? Pues no podemos, ni nos es fácil, emplear otro lenguaje.

¿Quiere decir esto que el Sr. Ruiz Zorrilla sea un revolucionario impenitente? No, en manera alguna. Nuestro amigo, conservador ante la anarquía, es revolucionario tan solo ante la reacción. Y la reacción es, para nosotros, la legalidad establecida en Sagunto.

Para nosotros, como para el señor Sagasta en 1866, la legalidad actual es un orden de cosas establecido por la fuerza, y por la fuerza continuado. Para nosotros ahora, como para el señor Sagasta entonces, la legalidad oficial no es la legalidad legal.

¿Consiente el Código de 1876 el advenimiento pacífico, legal y parlamentario de las instituciones republicanas? No, en manera alguna; la reforma constitucional, como fruto del sufragio universal, es imposible. La propaganda pacífica, para no ser platónica é infantil, había de caer envuelta en su propia sangre. Diganos *La Iberia* qué camino seguiría, si en vez de hallarse en el poder en

el año de gracia de 1882, se encontrase en la oposición en 1866, como se encontró Sagasta y el mismo colega.

Por lo demás, no crean los ministeriales y benévolos que el Sr. Ruiz Zorrilla busca disculpas á su actitud revolucionaria y se oculta en las nebulosidades hipócritas, propias de los pobres de espíritu que figuran hoy en la política restauradora. No; nuestro amigo se honra mucho en que le llamen revolucionario. En este concepto está al lado de muchos que lo fueron cuando creyeron que debían serlo.

Ni tampoco entiende nuestro jefe ni ninguno de nuestros correligionarios que se pueda ser republicano y benévolo, todo en una pieza. La benevolencia no estaría justificada, ni siquiera en un monárquico de la oposición, como lo han reconocido prácticamente los disidentes de Sagasta y hasta el fosforito Moret, que hacen encarnizada guerra al gobierno. ¿Cómo ha de ser lógico que los amigos de la República apoyen con su benevolencia á las izquierdas monárquicas, empezando por la de Sagasta, que es una izquierda zurda? Esto no cabe en cabeza humana; tan originales temperamentos sólo tienen asiento en los apetitos desenfrenados é impacientes de los unos, en los abatimientos seniles de los otros, no en ánimos enteros, en políticos íntegros y puros, en republicanos sin miedo y sin tacha, que, enemigos de la monarquía, lo son también de cuantos gobiernos la apoyan.

Por fortuna para los benévolos, no hay nada más fecundo en argumentos que la boca de un apóstata, cuando trata de justificar su conducta. Y por eso, para atenuar su incomprensible actitud, recurren á la especie extraña de que hacer la oposición á gobiernos de la izquierda, es llamar al poder á los conservadores, es hacer la causa de los conservadores.

Usando del mismo derecho al absurdo, de que abusan los benévolos, pudiéramos probarles que, conceder la benevolencia á los gobiernos de la izquierda, es lanzarlos del poder, porque la regia prerrogativa, única autoridad en esa materia, si tiene instinto de conservación, y que lo tiene ya lo ha demostrado, no podrá menos de pensar que, cuando los republicanos les apoyan, es porque confían en que favorecerán la destrucción de la monarquía, en cuyo caso, los conservadores justamente á causa de la benevolencia, serían llamados á toda prisa al gobierno, como única garantía sólida de las instituciones monárquicas.

He aquí cómo quienes verdaderamente hacen la causa de los conservadores, son los benévolos.

Salvo el caso de que la benevolencia se limite á hacer la causa de sus propios intereses y aspiraciones, lo cual llegaremos á creer, si persisten en la injusta guerra que nos hacen y en las pretenciosas lecciones de patriotismo que intentan darnos, sin tener en cuenta que en su situación les conviene el silencio modesto y el pudor relativo, que se imponen á las

conciencias turbadas por el remordimiento.

(El Porvenir.)

LOS EMBARGOS DE BARCELONA.

Los embargos siguen á la orden del día en la industrial Barcelona.

Continuando en la reseña que nos hemos propuesto hacer de estos actos, con referencia á lo que de ellos dice la prensa de dicha ciudad, tomamos lo siguiente de nuestro apreciable colega *La Correspondencia Ibérica* del viernes.

Dice así:

«Ayer jueves amaneció como de costumbre ocupada la plaza Real por numerosas fuerzas de la Guardia civil, de infantería y caballería y la consabida cohorte de polizontes no faltando como es natural los curiosos avidos de impresiones.

Los comisionados del fisco presentaron en las primeras horas de la mañana debidamente custodiados en el establecimiento del señor Patau, titulado «La farola de bronce» situado en la mencionada plaza con evidente sorpresa del dueño de la casa y letrados asesores quienes habían considerado terminadas las diligencias de embargo.

Con los delegados de la Administración económica entró en la tienda don Constantino Rocafort, Vistade la Aduana de esta ciudad, quien dióse á conocer como á tercer perito para dirimir en la tasación de los objetos designados por el señor Patau, habiéndose conformado por último con la valoración hecha por el perito de la casa don Arturo Santamaria.

Terminada al poco rato la operación, pasaron los comisionados junto con las fuerzas al Café Restaurant de Paris, quedando interrumpido el tránsito público desde el Pasaje de Colon hasta la farmacia del Globo, situándose frente la puerta que da á la Rambla un numeroso grupo en actitud pacífica.

Los señores comisionados fueron recibidos por el dueño de dicho establecimiento don Domingo Mussati, quien los invitó á subir en el salón de billares del entresuelo. Allí, despues de un corto diálogo que no queremos reproducir entre el señor Puiguriquer y el señor Mussati y prescindiendo de algunos requisitos, verificóse el embargo designando el dueño del café, unas trescientas copas de cristal y cuarenta botellas de licores que estaban depositadas en la cocina y en la bodega.

A instancias del letrado asesor que se encontraba accidentalmente en el local, tuvieron que escoger y separar los copas que había de diferentes clases y precios; cuya operación llevó á cabo el señor Puiguriquer sufriendo el *quilo*. Luego se ha calculado el precio de las botellas y de las copas conviniendo en la tasación y nombrando depositario al dueño del Café Español, señor Sanchez, terminando así las diligencias.

Si no entendimos mal, el letrado asesor hizo constar que ateniéndose á la ley, aun no hubieran empezado las diligencias de embargo por haberse faltado á muchos requisitos; que podía agradecer al señor Mussati el no querer prolongar tan desagradable escena.

Al abandonar el local los comisionados con la respectiva guardia de honor, atravesaron la plaza entrando en el café de Europa, pero como se apróxima la hora de las doce suspendióse el procedimiento para continuar á las tres de la tarde.

En dicha hora ofreciendo la misma decoración la plaza, y algunas fuerzas en la calle de Escudillers, para evitar la presencia de curiosos, reanudáronse las diligencias, exigiendo el comisionado que evacuasen el local del interior de dicho café en donde operaba el embargo, cuantas personas había allí reunidas excepto el Notario, el Letrado asesor y testigos. Protestóse enérgicamente de semejante pretensión; los representantes de la prensa, amigos de la casa hicieron lo propio, solicitando el apoyo de la autoridad local representada por el segundo comandante de la guardia municipal, señor Vilaseca, quien dijo que estaba allí para cumplir las órdenes del comisionado; viéndose precisados á retirarse los señores periodistas á pesar de los deseos del dueño del establecimiento, y protestas del abogado de los tribunales del Reino.

Este grave incidente nos priva de reseñar, con la escrupulosidad debida, las escenas ocurridas en la tarde de ayer en el Café de Europa.»

«A la una y media de la tarde de ayer se constituyó en la cárcel el Juzgado de San Beltran, al objeto de tomar declaración al señor Riba y Lledó que, como saben nuestros lectores, fué detenido en la plaza Real el martes al ir á penetrar al establecimiento del señor Patau, que le había llamado para que se sirviese estar presente en las operaciones de embargo que iban á tener lugar en dicha su casa.

El detenido fué visitado durante la mañana por infinidad de comisiones que fueron á ofrecérsele, contándose hasta el número de diez y seis las de diferentes poblaciones de este Principado.

Recibió las visitas de gran número de señores abogados que pasaron á ponerse á su disposición para todo cuanto fuese menester como amigos y compañeros.

Por la tarde recibió el señor Riba comisiones del «Centre Catalá», «Centro Industrial de Cataluña» y «Centro de la Union Mercantil», que también acudieron á ofrecérsele en nombre de los referidos centros. Una comisión del «Fomento de la Producción Española» manifestó al señor Riba y Lledó que en junta celebrada por dicha asociación, ésta había acordado reiterarle su apoyo incondicional, como se lo había ofrecido desde los primeros momentos que fué víctima de la detención.

Muchos señores de la prensa de esta capital pasaron á estrechar la mano y ofrecer sus respetos al detenido.»

Háblase de la supresion de los delegados de Hacienda.

Hombre, sí, que los supriman, que son una rémora más que otra cosa para la administracion pública.

Y si suprimieran también á Camacho del ministerio, no habia de llamarlo ciertamente el país.

De El Cronista:

«El Sr. Sagasta ha declarado que no sabe cuando volverán á reunirse las Cortes.

El que lo sabe es el Sr. Alonso Martinez, y por ahora no piensa comunicárselo al Sr. Sagasta.»

Bonito papel está, pues, haciendo don Práxedes, apareciendo muy por bajo del ministro de Gracia y Justicia.

Pero ¿qué le importa todo esto si, al fin, es el jefe nominal de la situación?

Hay políticos á prueba de desdenes con tal de prolongar todo lo posible su estancia en el poder.

El Sr. Sagasta es uno de estos.

Al banquete celebrado el jueves por los fosforitos en los jardines del Retiro, no asistieron los amigos del señor Beranger.

¡Tan pocos y tan jóvenes, y ya tan mal avenidos!

Por este camino no se vá á ninguna parte, ni aun al presupuesto, caballeros belgas.

Anuncia un colega que por ahora no se creará la direccion general de política y orden público, y que la suma que se pensaba destinar á este servicio se invertirá en crear ciento setenta plaza de inspectores de orden público, que se enviarán á aquellas provincias donde el aumento de este personal viene reclamándose hace tiempo por las necesidades del servicio.

Muchas plazas son; pero, menos mal, si con ellas mejora el servicio de orden público que tanto deja que desear en muchas partes.

Además; con ciento setenta plazas puede muy bien servirse á los diputados descontentos para distribuirlos entre sus compromisos y paniaguados.

Buen entretenimiento le ha caído á don Venancio.

La provision de la presidencia del Tribunal Supremo, no vacante todavía, preocupa mucho al gobierno dándole algunos disgustos.

Se la disputan varios aspirantes, y todos con influjo.

Ya que no de la suerte del país, que les es del todo indiferente, se ocupan y preocupan con empeño los fusionistas de la provision de altos empleos.

Solo que como no hay para todos, los desairados ya tienen indicado el camino que deben seguir.

A ellos, disidentes.

Un periódico dice haber oido cantar en los juegos de las niñas coplas contra el Sr. Camacho.

¡Cuanto puede el exceso de la popularidad!

Dice La Correspondencia que hay mucha calma en el poder, en la política y en la atmósfera.

Donde hay verdadera calma es en el país que soporta con resignacion las torpezas y arbitrariedades del gobierno.

Pero no haya cuidado, que, como todo acaba en la vida, cesará también esa calma general á que se refiere el colega noticiero, y vendrá lo que deba venir.

TELÉGRAMAS.

Paris 12.—Un telegrama de Alejandria, fechado á las tres de la tarde de hoy, dice que los incendios aumentan en proporciones aterradoras. Las tropas egipcias saquearon la ciudad antes de abandonarla.

Circula el rumor de que Arabi marchó sobre el Cairo.

El almirante Seymour ha llamado á las tropas de Chipre.

Una parte de la escuadra inglesa, ha zarpado para Port Said, con objeto de proteger el canal.

Alejandria 13.—Acaba de entrar en este puerto el aviso de vapor turco «Izzidin.»

El khedive se encuentra encerrado en el palacio de Rameh, siendo muy critica su situacion. El palacio se encuentra rodeado de soldados que impiden toda comunicacion con el exterior.

El incendio continúa extendiéndose hasta el puerto.

El almirante Seymour ha desembarcado 600 soldados de marina.

Circula el rumor de que las tropas egipcias se han encontrado fuera de la ciudad.

Se teme que los fuertes estén minados.

El bombardeo debia empezar otra vez esta mañana, pero la bandera blanca fué enarbolada por segunda vez á lo alto del Helicon.

Las fragatas acorazadas inglesas «Invencible, Monarch y Penelope» entraron en el puerto interior de esta ciudad.

Los incendios tomaron mas incremento anoche.

Londres 13.—Despachos de Alejandria fecha 12 noche, publicados por el «Daily News», anuncian que lord Seymour y los delegados de Arabi-Bey celebraron una larga conferencia sobre la que se guarda la mas absoluta reserva.

Alejandria 13.—Los telegramas de la Agencia Reuter anuncian que se ha enarbolado la bandera blanca para permitir que las tropas egipcias salgan de la ciudad.

Los fuertes han sido abandonados ya. El ejército desbandado se retira hácia el interior.

Alejandria es presa de las llamas. Los presos sueltos han incendiado la ciudad en varios sitios.

El incendio tomó proporciones horrosas.

Un centenar de europeos que se habian refugiado en el edificio del banco otomano han sido todos degollados á pesar de una lucha desesperada.

Muchos europeos á fuerza de combatir abrieron paso hasta llegar á la playa donde pudieron embarcarse en los botes que iban á auxiliarlos.

No se sabe donde está el khedive.

Alejandria 13.—Desde que los soldados de la marina inglesa de guerra han desembarcado se oye un fuego continuo en la ciudad.

Tewfié-pajá y Derwish-bajá, están sanos y salvos á bordo de una fragata de guerra.

Port-Said 13.—Un vapor cargado de té se ha ido á pique ayer en el canal de Suez.

Los árabes le han saqueado.

Paris 14.—Esta capital está muy animada con motivo de la fiesta.

Anoche el municipio dió un banquete de 500 cubiertos en el Hotel de Ville. Asistieron el Sr. Grevy, los ministros, los alcaldes de capitales extranjeras y muchos notables extranjeros y franceses.

El presidente del consejo municipal brindó por la salud de Grevy.

Saludó á todos los ilustres convidados y dijo que la fiesta estaba inspirada por ideas de paz, de trabajo y de libertad.

Mr. Floquet prefecto del Sena brindó por la prosperidad de Francia una é indivisible, la paz y la concordia patriótica.

Mr. Grevy brindó por la ciudad de Paris.

Se felicitó de ver sentados al banquete los representantes más eminentes de Francia y otras naciones, los embajadores de las potencias extranjeras, to-

dos unidos por un sentimiento de simpatía hácia la ciudad de Paris, patria de las ciencias, de las letras, de las bellas artes y de las sublimes producciones del génio que hacen el encanto de la humanidad y la verdadera grandeza de las naciones.

Paris 14.—La prensa sigue dando detalles sobre las dos terribles explosiones de gas ocurridas el miércoles.

A los cinco muertos que resultaron en el momento de la explosion de la calle Francisco-Mirou hay que añadir otros cuatro que han fallecido de resultas de graves quemaduras.

El número de heridos excede de cuarenta.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 14 de Julio de 1882.

Sr. Director de El MOVIMIENTO.

Los despachos recibidos de Alejandria siguen acusando la gravedad de los sucesos que allí ocurren y de que no me ocupo, porque los periódicos dan cuenta de los últimos que se han sabido en Madrid, y que comentan y analizan á su gusto. Aquí sigue reinando disparidad de opiniones sobre la conducta de Inglaterra, pues mientras unos juzgan que lo que hasta ahora ha realizado tiene por causa móviles de civilizacion y humanidad, otros afirman que el bombardeo y cuanto ha hecho hasta este momento la escuadra inglesa, es un atropello que no tiene justificacion y un proceder poco en armonia con los adelantos del progreso de la misma Inglaterra y del mundo todo. La cuestion es compleja y los puntos de vista que tiene muchos; de ahí las conversaciones y las disputas que sobre el particular se escuchan doquiera.

Dejando á un lado estos asuntos que discutirán los ministros en el primer Consejo, pues ayer no se celebró ninguno al fin, y sin hablar de los distintos pareceres de estos sobre la iniciativa de Inglaterra y sobre el bombardeo de Alejandria, diremos que todavía se ocupan los ministeriales de la cuestion de destinos, y el señor Sagasta que no reúne Consejo para tratar de la cuestion internacional palpitante, celebra tres ó cuatro conferencias, por ejemplo, para dar una direccion al señor Torres.

Los amigos del señor Navarro y Rodrigo recibieron ayer noticias de este por las que han sabido que aquel piensa que si por una casualidad hubiera alguna modificacion ministerial y se le ofreciera alguna cartera, quizá no la aceptaría por ahora.

Puede tranquilizarse el antiguo redactor de La Iberia: ni se la ofrecerán de seguro durante el verano, ni probablemente despues. Ese político parece que piensa que le convendría á él y á los suyos, antes de ser poder, hacer un acto para justificar su entrada en el gobierno. Así se veria, dicen los que le siguen, cuan distintamente piensa en muchas cuestiones cel señor Sagasta y la mayoría que le sigue. Paréceme que con acto ó sin acto, no está de humor el señor Sagasta para conceder un puesto en el gabinete al jefe de los tercios navarristas, y más si cree en la noticia que circula de que el señor Navarro piensa concurrir á la anunciada reunion de disidentes de Biarritz si á ella asiste el general Lopez Dominguez.

Al banquete que ayer celebraron en el Retiro los amigos del señor Moret, no concurren los berangeñistas. La noticia importa poco al país y á los partidos, y, sin embargo, no deja de tener alguna importancia en el estado actual de nuestra política. Todo lo que sea division en los

demócratas dinásticos, les perjudica. Mientras el tercer partido no se forme con los grupos y fracciones que vagan dispersos entre el fusionismo y el republicanismo, no puede tener Moret esperanza de ser gobierno. Y esto no lleva traza de conseguirse. Como en la conferencia de Biarritz no resulten unidos los grupos mencionados, repito, no estará la izquierda en condiciones de ser gobierno. Todavía sería más terrible que de ella saliesen dos partidos, por decirlo así, uno que capitaneará el duque de la Torre y otro Moret. Todas estas cosas nos las ha de descubrir el tiempo, y es inútil meterse á Profeta, papel en que las más de las veces se suele salir desairado.

Signe hablándose de la actitud del Sr. Martos y Montero Rios. Apesar de las recientes declaraciones, hechas por «El Progreso», en nombre de aquel, al parecer, la gente política sigue empeñada en no creer en la contumacia en las ideas republicanas, en que seguirán dichos señores, fórmese ó no el nuevo partido y sea ó no llamado á las esferas del poder. Muchos hombres publicos insisten en que, apesar de todas las declaraciones hechas y las que aun puedan hacer, se encuentran dispuestos los dos á una evolucion en sentido monárquico. Se añade más; que la decision que tome el duque de la Torre, se ha de calcar en la de estos republicanos. Cuando el rio suena.... El señor Martos no tendrá los propósitos que se le atribuyen; pero en verdad que ha dado y está dando motivo para las murmuraciones que se escuchan en todos los círculos políticos. En las conversaciones privadas no se recata de hablar favorablemente de un ministerio de la izquierda y de decir que él no tendría inconveniente en formar parte de él. Júzguese si con estas cosas que circulan de boca en boca, podrá creerse en las declaraciones que haga el señor Martos ó en su nombre cualquier periódico.

Un periódico trae una noticia que no deja de ser importante. La compañía de ferro-carriles del Norte, tan favorecida por el anterior ministerio, no lo está menos por éste. Parece que en el ministerio de Fomento ya se han corrido las órdenes autorizando á aquella para que ponga en circulacion cincuenta mil obligaciones de ferro-carriles á 500 francos cada una. La noticia no será provechosa para el país, pero para la compañía ya es otra cosa.

Suyo, S.

BOLETIN LOCAL.

Como anunciamos en otro lugar de este número, hoy tendrá lugar el concierto inauguracion de la serie que se propone dar en el Café del Centro, nuestro querido y antiguo amigo don Pablo Martinez, todos los dias festivos.

Al efecto ha contratado á inteligentes jóvenes que tocarán las más escogidas piezas de su repertorio.

Nuestro particular amigo, don Ignacio Ara Perez, conocido agente de Negocios establecido en esta ciudad, y profesor de primera enseñanza, ha dirigido una circular á los maestros de la provincia solicitando sus votos para la plaza de Habilitado, cuya eleccion tendrá lugar dentro de pocos dias, prometiendo, dado caso de obtener este cargo, rebajar el premio de 1 1/2 que fija la ley á 75 céntimos de peseta.

De los trss candidatos que, segun

Se ha encargado de la direccion de la Vanguardia, organo de los federales pactistas, nuestro particular amigo y paisano, el ex-diputado D. Luis Blanc.

La cofradía del Carmen celebrará esta tarde á las 7 la tradicional procesion que recorrerá la carrera de costumbre.

Han sido nombrados magistrados suplentes de la Audiencia de este territorio, don Feliciano Ximenez de Zenarbe, don German Royo y don Julian Zrro.

nuestras noticias, aspiran á obtener el cargo de habilitado, dos de ellos, que son nuestros particulares amigos, Sres. Acin Muller y Ara Perez pertenecen á la honrosa clase del Magisterio y ofrecen ventajas y garantías que han de apreciar seguramente los señores maestros de la provincia

Ha sido destinado á Jaca el comisario de guerra D. Mariano Moreno Campillo.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Borja, con fianza de 2.500 pesetas, cuya provision debe hacerse por concurso entre los registradores que la soliciten.

Es esperado en Zaragoza, con objeto de dar algunas funciones en el teatro de Novedades, el aplaudido prestidigitador conde Patricio, que tan conocido es del público madrileño.

Ha sido nombrado notario de Boltaña don Constancio Gil y Torrente.

Por circular inserta en el Boletín oficial del viernes, se convoca por el gobernador civil á la diputacion provincial sesión extraordinaria, para el 22 del corriente, á las doce de la mañana, con objeto de formar el proyecto de la primera division de la provincia en distritos electorales y para que proponga la capitalidad de cada uno de ellos, con arreglo á los artículos 9 y 10 de la nueva ley provincial.

Por estar padeciendo la enfermedad variolosa, han quedado aislados varios ganados del pueblo de Borau.

Para el 21 del presente mes, anuncia el Boletín oficial 3.ª subasta para el aprovechamiento de los pastos de los montes del distrito de Fiscal.

El 25 del corriente, tendrá lugar la eleccion de los habilitados de los maestros de esta provincia en la cabeza del partido judicial.

El acto se verificará ante el alcalde de la cabeza del partido, pudiendo emitir tambien su voto los maestros ausentes por medio de comunicacion escrita por los mismos, y presentada por otro profesor.

SECCION VARIA.

EL ARBOL DE LA LECHE.

Con este significativo nombre, y tambien con los de Palo de vaca y Palo de leche, es conocido en Caracas y otros puntos tropicales un arbol por demás curioso y digno de estudio á causa de la notable particularidad con que le dotó la naturaleza.

Pertenece á la familia de las Artocarpeas, y, como tal, tiene sus hojas oblongas, alternas y de tamaño regular. Las flores, abundantes en número, son impropias para la ornamentacion, por carecer de aroma y tener un color poco vistoso.

Su aspecto general es muy agradable por el abundante follaje de que se encuentra vestido y buenas proporciones, adquiriendo dimensiones no muy comunes en el reino vegetal, pues suelen hallarse ejemplares del arbol que nos ocupa que miden 25 y 30 metros de longitud total.

El tronco es liso, y de grueso proporcionado á su longitud, presentándose las primeras bifurcaciones á los tres ó cuatro metros de altura, y de su base ó parte inferior salen gran número de raíces que se entrelazan y cortan unas con otras.

Este arbol necesita para desarrollarse convenientemente un clima cálido y suelo húmedo y fértil. No obstante, dan bastante buen resultado en terrenos no muy fértiles ni de temperatura tan alta con tal de que sean profundos, sueltos y húmedos.

Practicando en el tronco de este arbol incisiones transversales, fluye abundantemente un liquido muy blanco, ligeramente viscoso y semejante en su sabor á la leche de vaca, si bien es más densa y menos azucarada que ésta.

Es tan pródigo este arbol, que uno solo es suficiente con la leche que produce para cubrir las necesidades de algunas familias, con solo tener la precaucion de renovar oportunamente las heridas.

Sin duda, por efecto del trato que este arbol recibe, su vida es relativamente corta, pues se asegura que muere á los setenta años, no pudiendo calcular el considerable número de litros de leche vegetal que produce en este tiempo.

Los naturales del pais en donde crece este prodigioso vegetal, confeccionan con el jugo que de él extraen manjares muy estimados por ellos, y que seguramente no resistiría el paladar de ningun europeo.

La savia del Palo de vaca ó arbol de la leche produce por fermentacion una bebida alcohólica de aspecto parecido al que presenta el aguardiente anisado con algo de agua.

La madera de este arbol es fuerte, fibrosa y muy á propósito para pilotes. La aclimatacion en España del arbol de la leche debia intentarse, sobre todo en aquellos parajes de nuestras provincias meridionales que hoy focos de infeccion y que muy pronto quedarían saneados merced á la activa vegetacion de tan sorprendente como útil vegetal, si, como creemos con fundamento, llegara á connaturalizar en nuestro suelo.

(El Correo Militar.)

RECORTES DE LA PRENSA.

La ciudad de Londres ha decidido levantar una estatua en honor del célebre Darwin, gloria de Inglaterra y uno de los sabios más distinguidos de la época contemporánea.

Las obras, para cuya direccion se ha nombrado una junta compuesta de notables, se llevarán á cabo por medio de una suscripcion, cuyo resultado asciende hasta ahora á 2.487 libras esterlinas, 18 schelinos (24.970 rs. próximamente.) La estatua será de mármol, y quedará colocada en la gran sala del Museo británico, seccion de Historia natural, para lo cual se ha pedido ya la competente autorizacion á las autoridades del célebre Museo.

En una de las últimas sesiones celebradas por la Real Sociedad de Geografía de Londres, se acordó unánimemente equipar á espensas de la Asocacion y sostener una expedicion al Este de Africa para explorar las nevadas montañas de Kenia y Kilimauijaro, el territorio que hay entre las dos y los puertos del Este de Victoria Nianza.

M. José Thomson será el comandante de la expedicion, y si de aquí á princi-

pios del año próximo no hay alguna contraorden, saldrá de Inglaterra para Zanzibar con objeto de dirigir los preparativos de la expedicion científica, en los primeros dias de Enero.

La Sociedad de Geografía de Londres le dá todos los elementos necesarios y el apoyo moral y material que tan esenciales son en este género de viajes.

ALCANCE.

Madrid 14.

En breve se remitirá al ministerio por el Tribunal Supremo, con el correspondiente informe, el expediente de asimilacion de las carreras fiscal y judicial.

—El embajador marroquí ha hecho varios regalos á la dotacion de la corbeta Tornado que le ha conducido de nuevo á España.

Al primero y segundo comandante les ha regalado dos primorosos alfanges, y varios otros presentes á la oficialidad y marinería.

—Segun noticias oficiales, durante la última travesía del vapor-correo de Joló á Manila, ocurrieron en el mismo cinco casos de cólera, tres de ellos fatales. El buque ha quedado sometido á cuarentena, adoptándose las disposiciones convenientes. La direccion de Beneficencia declaró ya en 23 del mes pasado súcias las procedencias del Joló.

—Mañana probablemente publicará la Gaceta el anuncio oficial de haber entrado la reina en el quinto mes de su embarazo.

—Telegramas de carácter oficial, ayer tarde recibidos de Paris, dicen que anoche en la calle de Miro, cerca del hotel de Ville, hubo una horrible explosion que se cree producida por el gas, cuya explosion ha herido á cincuenta personas, algunas de mucha gravedad, causando asimismo desperfectos en los edificios próximos.

—Ayer fueron pasto de las llamas seis wagones de mercancías del tren número 152 en el puente de hierro de la Rambla del Judio, término de Cieza (Murcia), sin que ocurrieran desgracias personales.

—Presidida por el Sr. Mansí se reunió ayer la junta auxiliar de cárceles. Acordó que los servicios de la carcel modelo sean desempeñados por funcionarios de establecimientos penales.

REMITIDO.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Huesca 14 de Julio de 1882.

Muy señor mio y de mi mas distinguida consideracion: Ruego á V. se sirva insertar en su ilustrado Diario, si en ello no encuentra inconveniente, las siguientes líneas, por cuyo favor le quedará profundamente reconocido seguro servidor Q. S. M. B.

Ignacio Ara.

Al hacerse la eleccion de Habilitados de Instruccion primaria en la forma que establecia el Real decreto de 29 de Agosto de 1881, me dirigí á los señores maestros de esta provincia solicitando me honraran con su confianza, haciendo valer como títulos para obtenerla el que tengo de maestro superior, mi práctica en asuntos de distintas clases, la confianza que el público en general y gran número de ayuntamientos viejen dispensándome como agente de Negocios, y por último las ventajas que dentro de lo posible y en interés de mis compañe-

ros de profesion, creia poderles ofrecer.

No tuve la suerte de ser elegido en aquella ocasion más que por un pequeño número de votos, y si esta circunstancia no es bastante para molestar la pública atencion, á lo cual siempre he sido poco aficionado, hoy me decido, aunque con gran repugnancia, á hacarlo por si con ello puedo evitar la reproduccion de ciertos hechos, que puedo probar, cuyo resultado sería hacer por lo menos dudoso que el nombramiento fuera la expresion de la espontánea y libre voluntad de los electores.

Hay quien afirma que en uno de los partidos de esta provincia en el cual estos últimos son mas numerosos, hubo entonces, y se asegura que hay ahora, quien valiéndose del doble carácter que le dan los dos cargos que ejerce, de índole administrativa el uno y judicial el otro, exigió y obtuvo muchos nombramientos en blanco que dirigió al Gobernador de la provincia con el nombre de una persona dignísima bajo todos aspectos y con la capacidad y dotes necesarias; pero que puede asegurarse no hubiera obtenido muchos de los sufragios que le fueron atribuidos.

No quiere esto decir que yo niegue el perfecto derecho del aludido y de todo el mundo para trabajar en favor de quien le parezca conveniente; pero si los medios empleados llevan el sello de la imposicion y esta se funda en el influjo de ciertos cargos que deben ejercerse en esfera mas elevada, ni puede concederse que semejante derecho exista, ni que tal haya sido el espíritu de las disposiciones dictadas por el Gobierno que tienen, y por ello han merecido unánimes aplausos, á librar al Magisterio de tuteladas é imposiciones.

Evitarlas, si es posible, y concurrir á la libre eleccion del cargo es el objeto que me propongo, decidido como estoy á ser mas explícito si tales hechos se repiten cuando haya de procederse á verificarla, conforme á las disposiciones de la R. O. de 15 de Junio último, dando desde luego la voz de alerta á los interesados y confiando en que la integridad y celo de las autoridades á quienes está encomendado la práctica de dicha R. O. y muy especialmente de su disposicion 12, sabrán hacer imposibles semejantes manejos.

Huesca 14 de Julio de 1882.—Ignacio Ara.

BOLETIN DE ESPECTÁCULOS.

Café del Centro.

Gran concierto de guitarras, bandurrias y violines en el espacioso salon de don Pablo Martinez, para hoy de 2 á 4 de la tarde, y de 9 á 11 de la noche.

Primera parte.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Vals.
- 3.º Mazurka.
- 4.º Schotis.

Segunda parte.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Vals.
- 3.º Habanera.
- 4.º Polka.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

NO MÁS DEBILIDAD.

El jarabe Almera de Glorofosfato calcicogelatinoso, es el remedio más seguro para curar la debilidad fortifica á los niños débiles (de carnes flojas,) y á las personas debilitadas por la edad, el trabajo y los excesos.—(Véase el folleto.)—De venta, Farmacia del autor, Vilasar de Mar, Barcelona.—Dr. Andreu, Rambla de las Flores, 4, Barcelona.—Madrid: Mel-chor Gracia, Tetuan, 15.—Huesca, farmacia de Mariano Camo.

LOS SEÑORES

interesados en coleccionar el bonito almanaque en cromos que por medio de targetas mensuales regala el

BAZAR OSCENSE

pueden pasar á recoger la correspondiente al mes actual.

SE HALLA

en prensa el extenso catálogo en diseños de sus existencias y notas de precios el cual se enviará gratis al que lo solicite.

DIVERSIDAD

en efectos de familia y capricho.
REGALO de 4.000 reales para fin de Julio. Un billete de cada 4 reales de compra.

**PRECIO FIJO MERCADO
PASEO DE LA ESTACION
HUESCA.**

Agua Acido-Sulfurosa de Estadilla.

Se advierte a público que está embotellada en el material del mismo establecimiento de los baños.

Botella de 3 y 4 reales. Por el vidrio devuelto se abona un real.

Botica de Carlos Camo, Huesca.

En la peluquería y barbería de José Lafuente Coso alto 7, se necesita un dependiente que sepa bien su obligación.

Agua de Panticosa.

Se vende en la barbería de Tomás Tresaco, plaza de santo Domingo, llegada todos los dias por los coches que bajan del expresado Baño.

Agua de Panticosa

En el comercio de D. Vicente Susin se recibe diariamente en botellas de uno y dos litros y se venden para dentro y fuera de la capital como todos los años á precios arreglados.

A los labradores

En el Coso bajo, número 64, se venden judías para sembrar de superior calidad.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANONIMA

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA.

Domiciliada en Barcelona,
Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

CAPITAL SOCIAL:

5.000.000 DE PESETAS.

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para formación de dotes; redención de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas ó diferidas; seguros de capitales pagaderos á la muerte del asegurado; emisión de pólizas sorteables y depósitos devengando interés.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse á don Mariano Pedrós en Huesca.

Venta de dos casas.

Sitas en las calles Zarandía y San Salvador números 5 y 4 respectivamente.

Con poco gasto se pueden convertir dos casas en una, con dos fachadas á las calles arriba indicadas.

San Salvador n.º 4 enterarán del precio.

EN la calle del Coso alto 51, es vende vino seco añejo de la acreditada bodega de don José Vallés de Castilsabás.

A 6 reales botella sin casco y 8 con él.

LITOGRAFÍA.

NUEVA SECCION DEL ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE LA

VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.

SANCHO-ABARCA, 8, HUESCA.

Desde el dia 1.º del actual queda abierta al público la nueva Seccion de Litografía que hemos instalado en nuestro Establecimiento Tipográfico, en la cual se ejecutará todo género de trabajo concerniente al ramo Litográfico, con especialidad el referente al comercio, como facturas, etiquetas, talones, bonos, letras, tickets, circulares y tarjetas.

Estampacion en negro, oro y color, sobre toda clase de papeles.
Carteles de todas dimensiones.
Caprichos y alegorias.

TIPOGRAFÍA.

Esquelas de defuncion, negras, blancas y doradas sobre negro.
Títulos, acciones y tarjetas.
Esquelas de enlace.
Invitaciones y tarjetas de toda clase.

Autógrafos.
Música.
Carpetas y portadas.
Timbrado de papeles y sobres con iniciales, membretes ó anuncios, etc., etc.

LITOGRAFÍA.

8 CALLE DE SANCHO-ABARCA, 8. HUESCA.